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【日本将棋連盟参段です。】

t i t le：
漁師さんから聞いた、
荒波はこう乗り越える

先日、ある漁師さんと話をする機会がありま
した。
その方は現役時代、多くの荒波をものともせ
ず、大漁を引っさげて漁港に生還、評判の名漁
師でした。

その方に荒波を乗り越える技術を聞いたと
ころ「当然、向かってくる高波に対して、船の船
首から垂直に波に当たることが船に対する衝
撃が一番小さくなる。それが船の転覆を防ぐ最
善手だ」と話してくれました。

また、併せて、「しかし、ここは船の上。船員た
ちには様々な可能性について、事前に告知をし
ておくことが重要」「急に舵を切ると、船体が大
きく揺れるので、次は一体何が起こるのだろう
かと不安に駆られ、私とのコミュニケーション
がなくなってしまう」

「船の上は板子一枚。予期しない様々なこと
が起こる。広い海原で船員同士のコミュニケー
ション不足は命の危機に繋がる」「だから巧み
な操舵術よりも情報の共有、船員全員の意識

統一が荒波を乗り越えるコツだと思う」と教え
てくれました。

会社などの組織でも同じようなことが言え
ます。
皆さんがバラバラな考え方や間違った認識を
持っていると、チームは非効率な方向に流れて
しまいます。
管理職の皆さんは、部下に指示を出す際、指
示の意味や背景が部下に伝わるように指導して
いるでしょうか。
「これくらい当然分かっているだろう」と思い
込み、説明や連絡を省略していませんか。
 
役員社員の皆さん、一人一人は、いわば板子
一枚ジェイリース丸の船員です。
縦の関係や横の繋がりを疎かにせず、しっか
りとした報告連絡をすることで全員が信頼関係
を持った強い組織を目指しましょう。

令和元年9月２５日
ジェイリース株式会社

代表取締役社長　中島拓
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中島　拓（なかしま ひらく）
大分県大分市出身
1957年生
1980年　中央大学法学部卒
2004年　ジェイリース株式会社設立
　　　　　　代表取締役社長就任(現任)

ラズウェル細木（らずうぇる ほそき）
山形県米沢市出身
1956年生
1979年　早稲田大学国語国文科卒
　　　　　在学中は漫画研究会に所属
2010年　山形県米沢市観光大使就任
2012年　手塚治虫文化賞短編賞受賞

トップ会談
～職業を通じて地元に貢献する～

漫画家 ラズウェル細木先生

中島社長
ラズウェル先生、本日はお忙しいところお越しいただきありがとうござ
います。楽しいお話ができそうです。よろしくお願いいたします。
ラズウェル細木先生
お呼びいただきありがとうございます。こちらこそよろしくお願いいた
します。
中島社長
さて、先生は食と酒に関する漫画家として高名でいらっしゃいますが、私
は昔から先生の大ファンでして、特に先生の代表作「酒のほそ道」を愛読
しており、週刊漫画の発売を毎週楽しみにしています。先生と親しくさせ
ていただくようになったのは、先生の故郷山形県米沢市で行われた『ラズ
ウェル細木を囲む会』に参加させていただいてからですよね。
ラズウェル細木先生
はい。地元の方が多い中、遠路はるばる２度も参加していただき、熱心な
愛読者さまだと嬉しく思っておりました。それから何度か東京でもご一
緒させていただく機会があり、親しくさせていただくようになりました
よね。
中島社長
米沢は、お肉にお酒、それにスープカレーがとても美味しかったことを覚
えています。
また、昨年東京で開催いたしました当社の上場報告会の際には、大きなイ
ラストをプレゼントしてくださりありがとうございました。いただいた
イラストは額に入れ大切に飾っています。来社されたお客さまからも好
評なんですよ。
ラズウェル細木先生
喜んでいただけて良かったです。
中島社長
さて、先生の描かれる漫画は『読むつまみ』と例えられるほど、どのお話も
お酒や料理の魅力がたくさん詰まっていて、幅広い年代から愛されてい
る漫画ですね。
先生が漫画家として成功されたこれまでの道のりをお聞かせいただけま
すか。

ラズウェル細木先生
漫画を描き始めたのは小学生からです。早稲田大学では国語学、国文学を
学びつつ、漫画研究会に所属していました。大学卒業後の進路は悩みまし
たが、漫画の面白さにハマり、カットやイラストの仕事をするようになり
ました。その後編集者をしている友人から『今年は新人賞の応募が少な
いから応募してよ』という誘いを受けたことをきっかけに1983年に麻
雀漫画でデビューしました。ですが、そこまで麻雀が好きではないことが
読者の方々にバレたのか、あまり売れなかったんです。そこでどういった
ジャンルで勝負をしようか考え、私は食べたり飲んだりするのが好きだ
という理由で、グルメ漫画を描いてみました。すると少しずつ人気が出始
めて、それからグルメ漫画家として活動しています。特に『酒のほそ道』
は連載スタートから25年経った今でも連載を続けさせていただいてお
り、テレビ番組にまでしていただく機会がありました。本当にありがたく
思っています。
中島社長
なるほど。確かに先生の漫画を読んでいると、本当に食べたり飲んだり
することが好きなこと、吞ん兵衛でいらっしゃることが伝わってきま
す（笑）。
先生が漫画の中で紹介されるつまみのレシピ、とても美味しそうですよ
ね。高級な食材や特殊な調味料ではなく、安く手に入るもの、冷蔵庫にあ
るもので作れるレシピで、どれもお酒によく合いそうです。
また過日は大分にも取材にお越しいただきありがとうございました。私
の地元の風景や、よく行くお店が漫画になっていただけでもとても嬉し
かったのに、主人公の友人｛拓（たく）｝として漫画に登場させていただ
きありがとうございました。昔から大ファンだった漫画に自分が登場す
るなど夢にも思いませんでしたので、大変感動いたしました。単行本をた
くさん購入して友人に配布してまわりました（笑）。
ラズウェル細木先生
大変お世話になりありがとうございました。大分県を取材で訪れたのは
初めてだったのですがとても良い場所だなあと思いました。ふぐのフル
コース、関さばのお刺身、から揚げにとり天などといった名物と美味しい
地酒を堪能させていただきました。さすがおんせん県とだけあって温泉
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も最高でした。寒い季節でしたから、露天風呂が良かったですね～。さら
には小雪の舞う宇佐神宮、あれは絶景でしたね～。その他にも大分の地酒
の工場を見学させていただいたりと、大満足の取材でした。
中島社長
喜んでいただけて嬉しいです。また機会があれば是非いらっしゃってく
ださい。
私もご一緒させていただきましたが、改めて地元のグルメや観光地を楽
しみ、大変充実した時間となりました。やはり住んでいるとなかなか訪れ
ない場所ばかりで、観光客の皆さんの方が色々と詳しかったりするもの
です。先日旅行サイトの『じゃらん』が発表した「総合的な満足度が高い
旅行先（2019 年８月）」にて、大分県が全国１位になったというデータが
発表されました。沖縄県の15 連覇を阻む結果になったようで、やはり地
元が観光スポットとして人気を得ることは何にも増して嬉しいことで
す。先生は地元山形県米沢市の観光大使でいらっしゃるんですね。
ラズウェル細木先生
はい。2010 年に就任いたしました。地域にゆかりがある人が選ばれるよ
うでして、お話をいただいた際は嬉しかったですね。
中島社長
活動内容はどういったものですか？
ラズウェル細木先生
様々ですが、地元のイベントに出席してお話をさせていただいたくこと
が多いです。
微力ではございますが、漫画家として皆さまに知っていただけるように
なったことで、観光大使に任命していただき、地元に貢献できることは大
変嬉しいです。
最近は地元の過疎化が進んでいます。現在私の実家は空き家ですが、建っ
ていると色々と維持費がかかりますので、壊して更地にする予定です。寂
しいものですね。そして、うちだけでなく多くの民家がそういった状況に
なっています。
やはり街の中心地は動いていくものですし、それに取り残されてしまう
と廃れていってしまいます。観光大使として私に何ができるのか、常に考
えています。
中島社長
確かに、地元にはずっと活気があってほしいものです。しかし過疎化が進
めば若者は都会に移り住むでしょうし、そういった地域で年配の方だけ
で暮らすことは難しいことばかりです。今ではスローライフに憧れて都
会から地方に移り住む若者もいるようですが、それでもまだまだ地方の
過疎化は課題です。
ラズウェル細木先生
やはり地域が盛り上がるには、優れた観光資源や名物等で観光地として
の人気が出ることが１つのポイントだと考えております。私の地元に限

らず地方の観光地や名物等を漫画の中で紹介することで少しでも力にな
ることができればと考えています。
中島社長
それは素晴らしいですね。確かにラズウェル先生の漫画を読むと登場す
る食べ物が無性に食べたくなります。多くの読者さまも漫画で紹介され
る味を求めて地方を訪れることでしょう。ジェイリースも家賃債務保証
を核とし、様々な生活サポートを行っています。生活サポートの総合商社
になることをビジョンに、都会に住んでいる方、地方に住んでいる方、年
配の方や若者等関係なく、すべての方が快適に生活できるようサービス
を充実させていきたいと考えています。
ラズウェル細木先生
ジェイリースさんのような企業が、地域での暮らしをサポートしてくだ
さることはとても心強いことです。私も故郷を盛り上げるため頑張り
ます。
中島社長
お互い分野は違いますが、職業を通じて地域に貢献していきたいですね。
本日はありがとうございました。
ラズウェル細木先生
こちらこそありがとうございました。
中島社長・ラズウェル細木先生
それではぼちぼち飲みにいきましょうか！！ 

上場報告会の際にいただいたイラスト 最後に色紙にイラスト入りサインをいただきました。

『酒のほそ道 43』
第19話〜第22話に亘り
大分名物めぐり旅が掲載
されました！

©ラズウェル細木
　　／日本文芸社
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